

Nombre del profesor:

Bio. María De los Ángeles Venegas Castro

Nombre del alumno:

Mauricio Pérez García

Materia:

Medicina Social

Grado:

9º Cuatrimestre

Grupo:

Único

Carrera:

Licenciatura en Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Modulo:

I

Medicina social:

La construcción del concepto tiene sus orígenes en Francia dado a las condiciones de pobreza y aspiraciones sociales que se vivían en ese entonces, los avances en la medicina se relacionaban con la sociedad, por otra parte la medicina social era considerada como el arte de prevenir y curar con apoyo de las bases de la ciencia, las cuales eran aplicadas tanto de una manera individual como colectiva, la relación entre fenómenos sociales con los procesos de la medicina. La medicina social busca llegar a la comprensión de cómo las condiciones de la sociedad impactan en la salud y la enfermedad entre las personas así como sus aportes en la medicina.

Importancia de la Medicina Social en el desarrollo del Trabajo Social:

El trabajo social es una profesión que busca transformar la realidad social fomentando acciones de cambio, en su interacción con la sociedad así como los niveles de intervención individual, grupal y de comunidad se han vuelto imprescindible la atención a sectores vulnerables dado a que las características de las personas son diversas, un ejemplo de ello es el tema de la salud como bien se sabe las condiciones de salud no están de forma equilibrada dado a las carencias que genera la pobreza, la inaccesibilidad a los servicios médicos y principalmente las medidas de prevención, vinculado a esto la importancia de la medicina social en el trabajo social que va enfocada a el impacto que tiene la salud y la enfermedad en la población así como las medidas para el cuidado y la prevención de enfermedades, por ello el papel de los trabajadores sociales en relación con la medicina social van de la mano con respecto a las formas de intervención con las personas, esto a través de los conocimientos, técnicas y métodos que se conocen sobre el tema para poder aplicarlos de la manera correcta, así mismo se debe considerar la estructura de la sociedad tomando en cuenta su integración y como es su funcionamiento, analizar el impacto salud-enfermedad también es parte de las acciones que realiza el trabajador social fomentando hábitos saludables y como aplicar la prevención y mantener la salud de la población.

Diferencia del concepto salud individual y salud comunitaria (Diferencias y similitudes):

El concepto de la salud hace referencia a un estado de bienestar físico, social y mental y no solo la ausencia de las enfermedades hablando de manera individual se refiere a la salud que posee cada persona la cual depende de sí misma y las acciones que están tengan en interacción con el ambiente dejando en claro que el único responsable de preservar la salud es el individuo y nadie más. En cuanto a la salud comunitaria va más enfocada a cuál es el

estado de salud no de una sino de un grupo de personas que será considerado como comunidad dado a que estos comparten características en común y las interacciones que surgen cuando estas comparten aspectos como la cultura, el medio social, el medio ambiente y los servicios de salud a los que tiene acceso. La salud comunitaria está delimitada por la participación de las personas en la prevención de las enfermedades y como solventar necesidades de salud trabajando colectivamente.

En cuanto a las diferencias entre la salud individual y comunitaria están los enfoques en cuanto a cantidad de personas la primera va enfocada al individuo y la segunda a un grupo de individuos, la responsabilidad del individuo para preservar su salud siendo el único responsable mientras que en la salud comunitaria se trabaja colectivamente para prevenir enfermedades, de forma individual la salud será preservada por el individuo enfrentando las condiciones de la sociedad y la salud comunitaria los individuos que forman parte del grupo comparten algunas características sociales que los vinculan para proteger su salud. En las similitudes ambas están preocupadas por proteger y preservar la salud teniendo en cuenta el perfecto estado de bienestar.

Diferencias entre el estado de salud y el estado de enfermedad de una persona:

Primeramente hay que tener en cuenta que la salud es un estado de bienestar tanto físico, mental y social mientras que la enfermedad son todas aquellas condiciones que alteran el estado de funcionamiento normal de una persona. El estado de salud es importante para cada uno de nosotros como personas dado a que gracias ello podemos llevar una vida equilibrada y tener la capacidad de realizar diferentes actividades tanto físicas, de ocio y recreación demostrando que un completo estado de bien aunque hay que tener en cuenta que la salud no solo es la usencia de una enfermedad en el organismo sino también el ámbito social y mental, por ello el estado de salud de una persona influirá en todos los aspectos de su vida lo reflejara. Por otro lado el estado de enfermedad es un proceso por el que todas las personas han enfrentado algunas veces en toda su vida, este estado se caracteriza por alterar e impedir el funcionamiento óptimo de una persona para poder realizar actividades, si bien las enfermedades afectan principalmente el organismo y sus funciones lo que demuestra un estado de agotamiento, cansancio para quien la padece imposibilitando a que esta tenga una vida plena y pueda desarrollarse dentro del grupo de personas la que este pertenece por ello es importante preservar la salud para no tener problemas que impliquen una incapacidad y no nos permitan tener una vida plena.

Bibliografía:

Antología Medicina Social

Aldereguía Henriques, J. Problemas de higiene social y organización de la salud pública. La Habana: Editorial Científico-Técnica, 1990.

Facultad de Medicina, UNAM. MG Historia y filosofía de la medicina 257 edigraphic